

## MÉDICOS PUERICULTORES

Del 12 al 15, ambos inclusive, del próximo mes de Noviembre, se celebrará una Asamblea de Médicos Puericultores de España con objeto de tomar acuerdos relacionados con la clase.

Las ponencias a discutir serán:

1.<sup>a</sup> Conveniencia de crear la Asociación de Médicos Puericultores de España.

2.<sup>a</sup> Importancia social del título de Médico Puericultor.

3.<sup>a</sup> Normas para organizar la lucha contra la mortalidad infantil.

4.<sup>a</sup> Medicina escolar y Médicos Puericultores.

5.<sup>a</sup> Conveniencia de organizar anualmente un Congreso de Puericultura

Adhesiones: J. Rodríguez Pedreira. Apartado 272. Madrid.

---

## La escuela puede constituir un medio de comprobación

---

La Escuela en funciones y vigilada convenientemente por un Inspector sanitario puede constituir un valioso medio para ahogar una epidemia, y el Inspector que no utiliza la Escuela durante la explosión de una enfermedad contagiosa susceptible de ser transmitida por contacto o convivencia entre los escolares, no tiene mucho de sanitario.

En primer lugar, no hay que olvidar que toda epidemia empieza por *un caso*. No hay que mirar con complacencia el hecho de que solamente se hayan presentado uno o dos casos de escarlatina, por ejemplo, y asegurar al público que «no hay motivo para alarmarse, que los casos son muy benignos».

Practíquese al principio un detenido estudio de los primeros casos. Investíguese si la Escuela ha sido realmente invadida, *como y cuándo*. El simple informe o la mera notificación de que un niño X tiene escarlatina quiere decir poco. Analícese cuando el niño empezó a estar enfermo y, si lo estuvo en la Escuela, en qué local de la misma, etc., etc. Llámese la atención del Director de la Escuela y del Maestro y muy frecuentemente podrán uno u otro proporcionar detalles de interés y en todo caso estar sobre aviso.

El papel de la enfermera sanitaria en esta clase de trabajo es valiosísimo. Naturalmente que, sostener una enfermera sanitaria al servicio de una Escuela, cuesta dinero, pero más cuesta y más representa la clausura de las clases. Los maestros son siempre pagados y, en ocasiones, son acaso, por ese motivo, abogados entusiastas de que se cierre la Escuela en caso de epidemia.

Otro gasto es la fumigación de los locales, y no hay que decir que la comunidad que cree en la clausura de la Escuela como un excelente recurso para salvaguardar la salud pública, cree también ciegamente en la eficacia de la fumigación.